

c'étaient des morceaux d'anses, de panses et de bases de grandes amphores, puis, en regardant de plus près, je remarque de minces débris de poteries fines, bien différentes de celles de nos jours, et enfin, à côté d'une haie nouvellement plantée, je tombe sur une petite monnaie de potin un peu fruste, portant au droit une tête coiffée d'un diadème, Apollon probablement, au revers un animal informe que les archéologues gratifient ordinairement du titre de cheval au galop ou de taureau cornupète, quelques-uns de celui de chien ségusiave. Cette monnaie, au dire de M. Anatole de Barthélemy, se rencontre surtout dans les pays habités autrefois par les Ségusiaves, les Eduens et les Séquanes et date de vingt-cinq ou trente ans avant Jésus-Christ; on l'a trouvée au mont Beuvray, à Essalois, en Forez, à la Tène, en Suisse. Je me suis mis alors à faire des fouilles en règle; en découvrant un ancien drainage en pierres sèches dans un pré voisin, j'ai rencontré l'emplacement probable d'un four à potier; il était comblé avec une épaisse couche de terre carbonisée et de grosses pierres et renfermait des morceaux de bois de différentes essences à moitié brûlés, quelques-uns très bien conservés, chêne, pin, peut-être, de gros fragments de tuiles à rebords, l'un d'eux portant pour marque trois ovales les uns dans les autres, des bases coniques, des anses de grandes amphores, deux petits silex dits préhistoriques, l'un blanc, l'autre rose, un amas de terre grasse qui semblait préparée pour la fabrication de vases, un certain nombre de débris de poteries de diverses qualités; à quelques mètres de là, j'ai fait ouvrir avec l'espérance de rencontrer quelque chose, un fossé d'assainissement pour une terre marécageuse; l'ouvrier, en faisant ce travail, a coupé une ancienne tranchée, où un terrain meuble profond de plus d'un mètre succédait à une